

INFORMACION TURISTICA DE PARROQUIA MILAGROS



Milagros es una parroquia nueva, pertenece al cantón Pindal Provincia de Loja, tiene 34 comunidades y aproximadamente 2500 habitantes, tiene un clima tropical de sabana muy caliente todo el año con un promedio de 26°C, veranos muy largos, sequías frecuentes e inviernos torrenciales. Este clima es considerado La temperatura promedio en Milagros es 26.0 ° C. El mes más seco es agosto, La mayor parte de la precipitación aquí cae en marzo a pesar de ser haber pocas lluvias, la humedad ambiental es alta, las temperaturas más altas alcanzan hasta 36°C y las más bajas no bajan de 23°C. Milagros se destaca por su producción de maíz.

HISTORIA

Según sus pobladores la historia de Milagros data de ser aproximadamente a unos 80 años atrás, los mismos que manifiestan que las primeras familias que habitaron son de apellidos: Díaz, Salinas y Lalangui procedentes de Catacocha, Alamor y

Célica que migraron para poblar en aquel tiempo las tierras deshabitadas de la parroquia con el afán de buscar otras alternativas de desarrollo para sus familias.

Cuenta la historia que el señor Benjamín Díaz fue el fundador de la creación de este pueblo, pues el mismo había donado las tierras, para junto a su esposa dedicarse con empeño a construir la pequeña capilla, en donde ubicaron a los santos de su devoción: San Francisco, la Virgen de María Auxiliadora y la Virgen de Cueva Santa.

Son varias las hipótesis del nombre del entonces barrio Milagros, Según la narrativa impartida en la escuela del sector, se dice que Benjamín Díaz, conforme a sus principios católicos, necesitaba bautizar a sus hijos; por ello busca a un religioso y encuentra al misionero Barrazueta, quien decide quedarse en el entonces recinto de Milagros y les acompaña por ocho años catequizando a los habitantes de este sector.

En el trayecto del viaje hacia Milagros, en el sitio Totumos se encontraron con la presencia de un tigre y lo mataron, entonces el misionero pensativo exclamo, ¡aquí de milagro viven ellos! Pero justo en esos mismos días habían matado otro tigre en el poblado. A estos hay que agregar los relatos de don Norberto Lalangui, que dice que sus abuelos Domingo Jumbo, Manuel Lalangui y Andrea Jumbo contaban, que Don Benjamín Díaz, Camilo Díaz y Juan Ramos, colonizadores del sector, estaban preocupados porque un tigre mataba a los animales que ellos criaban, pero el tigre nunca se los comía.

Entonces, unos comerciantes que transitaban desde Santa Rosa, deciden dormir por Matapalos, después de haberse enterado de este impase, y acuerdan poner un cazador armado, justo en una noche de luna llena, estando en vigilia a media noche sintieron al animal salvaje y le dispararon, lo siguen hasta una laguna y comprueban que nunca fue un tigre, sino que se trataba de un brujo, de ahí que esa laguna lleva por nombre de “Laguna del Brujo”.

Es por eso que el misionero viendo el peligro, hace construir una habitación para que sirva de sitio de llegada de los peregrinos, y poder compartir con ellos el hospedaje.

En el siguiente invierno don Benjamín Díaz, trae un párroco para que dé una misa, previo a ello le comentan la historia del tigre, y en la misa el religioso exclama
¡vives libres por un gran milagro de Dios!

Otros pobladores comentan que Don Benjamín Díaz, era comerciante y llevaba siempre desde Pindal figuras religiosas para expenderlas a sus vecinos, entonces la gente cuando le veía llegar, comentaba ahí viene el Señor de los Milagros!.

Es importante destacar que los personajes principales para que se facilite el nombre Milagros, son: Don Benjamín Díaz y el Misionero Barrazueta.

ACTIVIDADES RECREATIVAS



En la parroquia Milagros se realizan diferentes actividades dentro de ellas está el indor, campeonatos relámpagos de indor fútbol masculino y femenino, eua vóley, atletismo, por motivos de festividades tanto de la cabecera parroquial como de los barrios que conforman nuestra parroquia, lo cual contribuye al bienestar familiar y una buena salud como también a vivir en armonía con nuestros semejantes

AGENDAS CULTURALE



FIESTAS LOCALES.

- 24 de mayo Fiesta en honor al mes de María
- 25 de Agosto fiestas de Parroquialización
- 4 de Octubre fiesta en honor a san Francisco de Asís
- 2 de Noviembre fiestas día de los Difuntos
- 25 de Diciembre Fiesta patronales

ARTE Y CULTURA



A 10 metros frente al parque central de la parroquia se encuentra ubicada la Iglesia San Francisco de Milagros dentro de ella podemos observar la imagen de San Francisco de Asís patrono de la parroquia. ASPECTO RELIGIOSO

El pueblo de la parroquia Milagros se destaca por su apego a la religión católica, el 99% de su población manifiesta ser devota del cristianismo católico. Hay que destacar que sus primeros pobladores inculcaron desde el inicio a su prole, la devoción a los santos católicos, San Francisco, la Virgen de María Auxiliadora y la Virgen de Cueva Santa. Siendo la capilla antigua de Milagros una de las primeras que se edificó, no solo del cantón Pindal sino del Cantón Céllica.

En la actualidad su pueblo se mantiene fiel a sus principios católicos, y la mayoría de su población siempre está pendiente de aparte de construir una escuela o casa comunal, que también se construya la capilla correspondiente para celebrar los cultos cristianos. Esta es una de las razones para escoger o seleccionar como barrios. A los que a más de tener un centro educativo también tienen construida una Escuela.

ARTESANIAS



En Milagros la ciudadanía no se dedica a elaborar ninguna clase de artesanías pero en la escuela y actualmente en el Infocentro se realizan gran variedad de manualidades y proyectos que exponen en las diferentes ferias que se realizan en la parroquia.

ALOJAMIENTO



En la parroquia existen departamentos de alquiler donde se hospedan las diferentes maestras, autoridades de la parroquia y diferentes trabajadores de las diferentes empresas que se encuentran trabajando en el sitio.

El costo del departamento varia, entre los \$ 30,00 y \$ 80,00 dólares el mes. También a 10 minutos está ubicado el cantón Pindal donde encontramos cantidad de hoteles entre ellos tenemos:

Pindal

- Hotel Piedra Torre
- Hotel Rey David
- Hotel El Maizal
- Hostal los Pinos
- Otros

GASTRONOMÍA



La parroquia Milagros, es una de las parroquias más extensas de la provincia con un gran número de habitantes, su gente acogedora tranquila. Si de alimentación se trata se puede conseguir una gran variedad de platos que son preparados con amor

- el famoso repe con guineo, y quesillo.
- las deliciosas humitas con café
- Fritada de, la cual la acompañan de mote y yuca.
- seco de gallina criolla.

PARQUES Y RESERVAS



En la parroquia Milagros contamos con un bonito parque, con excelente iluminaria cuenta con una pileta de agua te invitamos a visitar el parque central Ubicado en la cabecera Parroquial de Milagros. Donde disfrutas de momentos maravilloso junto a tu familia.

PRODUCTOS DE LA ZONA



En la Parroquia Milagros, se puede encontrar diversidad de Productos que se cultivan en la zona para consumo propio y otros para la venta tales como:

- Maíz
- Guineo
- Caña
- Café
- Yuca
- Limones
- Naranja

OTROS SITIOS QUE TE PUEDEN INTERESAR

Si quieres continuar con tu espíritu aventurero, te sugerimos y te invitamos a que disfrutes otros sitios turísticos cercanos de la parroquia Milagros:

PINDAL:

- CASCADA SAN JOSE

- PISCINAS NATURALES PINDAL
- LAGUNA LA ENCANTADA

S E R V I C I O S V A R I O S

TRANSPORTE

Tipo de transporte recomendado: Todo tipo de transporte, bicicleta, motos, autos, etc.

Ecu 911

Policía Nacional, Fuerzas Armadas, Cuerpo de Bomberos , Comisión Nacional de Tránsito, Ministerio de Salud Pública, Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social, Secretaría de Gestión de Riesgos, Cruz Roja Ecuatoriana y otros organismos locales encargados de la atención de emergencias, han unido esfuerzos para brindar la mejor atención a través de un número único: 9-1-1

ESTACIONES DE COMBUSTIBLE

La estación de servicio de combustible se encuentra ubicada en el Cantón Pindal, en el barrio la Pampa vía a Zapotillo.

FARMACIAS

La farmacias mas cercanas se encuentran ubicadas en el canton Pindal

SEGURO SOCIAL CAMPESINO

El seguro social campesino se encuentra ubicado en la la parroquia milagros a 30 metros de l parque central de la cabecera parroquial de Milagros.

MERCADOS / TIENDAS

la parroquia Milagros cuenta con cuatro tiendas de viveres ubicadas en el centro de la parroquia.